



**GREVE le 17 décembre 2019,
mais pas seulement,
c'est dans la rue qu'ça se passe !**

**Amiens , 14 hrs
Maison de la
culture**

**Lille , 14h30
Porte de Paris**

**Rouen , 10h30
Caen, 10h**



La réforme des retraites par points proposée par le gouvernement :

- c'est le choix entre travailler plus ou gagner moins !
- c'est privilégier le monde de la finance (assurance, capitalisation, pas de répartition des richesses) au détriment de l'humain.
- c'est diviser les salariés au sein même d'une entreprise, c'est opposer le public et le privé, c'est créer un clivage intergénérationnel

LE 17 DECEMBRE

- **c'est pour défendre et améliorer notre système de retraite actuel**
 - **c'est la convergence de toutes les luttes,**
 - **c'est un appel intersyndical interprofessionnel.**
- **Faisons entrer la journée du 17 décembre dans l'histoire des luttes syndicales pour gagner sur nos revendications.**

#17decembreonyvatoutesettous

Je ne comprends pas pourquoi la grève continue, le premier ministre a dit que les pensions de baisseraient pas !

C'est mathématique, lorsque tu prends en compte toute ta carrière au lieu des 6 derniers mois pour le calcul, ton montant de pension va automatiquement baisser. Par exemple, un agent recruté C qui passe le concours de contrôleur au bout de 15 ans puis inspecteur 10 ans après touche la même pension actuellement qu'un collègue recruté comme inspecteur. Avec la réforme, ce ne sera plus le cas ! Il aura inévitablement moins de points que son collègue.

Oui d'accord, mais quand même la valeur du point ne baissera pas. elle sera indexée sur l'évolution des salaires et en plus, ce sera inscrit dans la loi. Ça, c'est une sacrée garantie ?

Ah ouais. C'est génial ! Et la valeur d'achat du point fixée actuellement à 10 euros, elle sera sacralisée par la loi ? Et ben non, avec cette réforme le gouvernement aura plusieurs leviers pour faire baisser les pensions. Le 1^{er} baisser la valeur du point, le 2^{eme} augmenter le prix d'achat d'un point, le 3^{eme} changer l'assiette des cotisations créditrices de droits. Ce serait 90 % du montant des cotisations et si demain cette assiette passe à 80 % ?!

De toute façon, je ne suis pas concerné par la réforme, je suis né en 1964 !

Ah, là tu te trompes ! Dès 2022, tout le monde sera concerné par la création de l'âge pivot avec une décote de 5 % par année si tu pars en retraite à 62 ans !

Oui d'accord, mais les primes vont me permettre d'acheter des points, ça c'est bien !

Enfin, il faut déjà en avoir des primes ! Il n'y a pas que les profs qui ont peu de primes ! Et tu sais, Delevoye a dit qu'aucun point ne serait gratuit ! Est ce que l'on va cotiser sur nos primes ? Nos salaires vont baisser ? Le point d'indice est déjà gelé depuis des années.

De toute façon, il n'y a plus d'argent dans les caisses pour payer les retraites !

Dans nos poches, oui, on a moins de pognon ! Mais par contre la France détient le record de distribution de dividendes aux actionnaires. Le système de retraite actuel est quasi à l'équilibre, il y a même 150 milliards de réserve. Tu taxes les revenus financiers, tu augmentes les salaires, tu supprimes le CICE, tu mets en place une égalité salariale homme/femme, tu augmentes un peu les cotisations et je t'assure que l'on peut partir en retraite à 60 ans ! Yeep !

De toute façon, j'aurai au moins 1000€ de pension !

Attention, 1000€ si tu as une carrière complète. C'est quoi une carrière complète ? 43 annuités ? Tu crois pouvoir vivre avec 1000€ par mois ? C'est toujours inférieur au seuil de pauvreté (1025€) !

T'es parano ! Pourquoi le gouvernement voudrait faire souffrir son peuple !

Pour satisfaire les exigences européennes : pas plus de 14 % du PIB consacrés aux retraites. Alors que depuis 1960, cette part est passée de 6,5 % à 14% suivant la courbe du nombre de retraités. C'est comme si à Noël, tu invites 5 personnes de plus et tu gardes ton gâteau pour 4, la part est plus petite pour tous !.

Justement, je pense aux enfants pour Noël, stop aux grèves !

Ah ouais, c'est sur ! Profite ! La retraite de tes enfants ne leur permettra plus de faire la fête avec la réforme Macron et ils te demanderont pourquoi tu n'as rien fait pour eux en 2019 ! Alors le 17 décembre, il faut y aller et être dans la rue !

Ah, tu m'as convaincu! Je serai dans la rue le 17 !